

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25  
Número suelto..... 0.06  
,, atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA

Imprenta "CELAJES"

Administradora

Profesora Ana Rosa Carías

Director  
Canónigo Basilio Gómez

AÑO VII

Dauí, Honduras, Centro América 13 de Septiembre de 1931

Nº 600

# LA FECHA MAGNA

# CHARLA AMENA

SECCION ESPECIAL POR RUFINO

El próximo 15 de Septiembre será la fecha magna de la Patria, un siglo y dos lustros va ha ser que surgió la aurora diamantina de nuestra emancipación y en que nuestra amada Patria fue puesta en el escalafón de las naciones libres.

Jubilosas hosannas brotaron de los pechos, los broncos resonaron vibrantes desde sus cumbres y el cañón desde las plazas retumbó con su estampido por los bosques y pinares y el león furibundo de un pueblo libre sacudió su melena y lanzó un rugido en señal de una posesión completa.

¡Viva la Independencia! Y vibró en los aires esta palabra redentora y se oyó el rumor de un himno sublime y grandilocuente, era el himno de la libertad que al unísono salió de todos los corazones.

Y despertó Centro América, la virgen indiana, rompiendo las cadenas de una oprobiosa esclavitud, y digo oprobiosa porque aunque se hayan exagerado las tiranías de los conquistadores, por más benévolos que hubieran sido siempre era esclavitud, y toda esclavitud es oprobiosa.

Fue el 15 de Septiembre de 1821 en que el león aguerrido de un pueblo libre rompió las cadenas esclavizadoras de una nación, que aunque le brindó su civilización, siempre era extranjera. Pero la pobre Patria tuvo que sufrir otra opresión más oprobiosa, dada por sus mismos hijos, y fué atada con nuevas cadenas.

Sino ¿qué han sido para nosotros ciento diez años de Independencia? Un doloroso vía crucis, un martirio continuado, guerras y matanzas feroces hechas por la ambición del poder y del dinero; los que debieran ser los defensores del decoro y la grandeza de la nación, se constituyeron desde entonces en viles explotadores. No hemos sabido respetar nuestra independencia, ni nos hemos ennoblecido con la hidalguía de un pueblo libre.

Se rompieron las cadenas de la esclavitud pero los mandarines ambiciosos forjaron otras cadenas más abominables que las primeras, cambiamos de ataduras, pero las cadenas, siempre son cadenas.—Carlos Luis GEROMINI.

## NOTICIAS DE NUEVA ORLEANS

### Visita de doña Chinda

En su corta permanencia en este lugar, me hizo una atenta y cariñosa visita doña Chinda de Mejía Colindres acompañada de la familia del Sr. Smith, Cónsul General de Honduras en esta ciudad. Agradezco profundamente a tan distinguida dama el consuelo que me proporcionó su visita en este lugar.

### Natalicio

El 30 del recién pasado mes cumplió años la abnegada enfermera y gentil amiga nuestra Rosa Lambert, la cual fue muy agasajada en este día, por sus

numerosas y distinguidas amistades en ésta. Formulamos los votos más sinceros porque el porvenir de la señorita Lambert, que es elemento muy distinguido en el Hotel Dieu, sea colmado de ventura.

### Viajeros

El 29 del corriente saldrá para Comayagüela acompañado de su esposa e hijos, el distinguido caballero don Manuel Palma, quien vino a New Orleans para someterse a un tratamiento médico. Con ellos partió también la joven y apreciable señorita Virginia Lafae. Feliz travesía deseamos a tan buenos amigos.

—¿Está el Sr. Director de "Celajes"? Vengo en nombre de mi anciana madre que nos envía una suscripción de su periódico. Le pago por adelantado por que no nos falte. El lugar donde vivimos es Jamastrán.

El Director está ausente, dijo un joven como de unos veinte años que estaba en la redacción; déjeme Ud. su nombre y apellido para apuntarlo en la lista de los abonados del año, y recibiendo el dinero.

—Mi nombre es Julián Moreno, hijo legítimo de Damián Moreno y Eleuteria Cienfuegos, servidor de Ud.

—Gracias, me basta con su nombre y apellido nada más. Espere Ud. con toda regularidad la visita domingo a domingo de nuestro semanario.

Pero, ¿cuándo ha visto Ud. nuestro "Celajes"? Le ha referido algo de él a su anciana madre que viene en nombre de ella a pedirnos y pagar la suscripción?

—Perdone, joven, verlo si lo he visto en varias casas de mi vecindad, pero leerlo, eso no; no ve que de lectura yo no se ni la o que es redonda. La ganosa es mi madrecita, que por casualidad ha leído varios números y quedó encantada de su contenido. El otro día me dijo: "mira Julián, te vas luego al pueblo, y pides en mi nombre una suscripción de "Celajes" a su Director, o a quien se encargue del envío; ese periodiquito es de una lectura que satisface y encanta, es muy ameno, variado; es valiente e instructivo. No teme decirle las puras verdades al más cachudo. Si en todos los hogares lo tuvieran y lo leyeran de cuerito a cuerito, se acabaría la ignorancia religiosa como por encanto. No nos dejaríamos sorprender de la invasión de los protestantes; de esos achines de los libros y de la lengua, porque hablan más que Catón. Su visita dominguera, es muy útil por que nos viene a contar todo lo que pasa en el mundo entero. Con su charla graciosísima a veces, y otras tantas en serio, pero todo bien hablado, ataca la corrupción y la maldad en que están cayendo hoy en día los hombres y los pueblos que aceptan incautamente la civilización mo-

derna, que no viene a ser más que un fermento y un cultivo de las pasiones y libertinaje. No se cansa de hablar de la farsa y engaño de los herejes y los incrédulos que se nos presentan con piel de oveja y no son otra cosa que lobos rapaces. Según he leído, se está cumpliendo lo que me decía tu padre Andrés; en gloria esté, que en Tegucigalpa, la capital, hay SIETE LEGIONES DE DEMONIOS, los más malos, los más crudos, y los más chúcaros. ¡Dios libre estos lugares de plaga tan detestable y odiosa!

—Dígale a su madre, Julián, que no le faltará el periodiquito. Que procure extender más y más su lectura aumentando suscriptores entre esas buenas gentes. Nuestra empresa es pobre, y apenas si nos da para sostenerla el poco fondo que nos llega. Si todos pagaran con puntualidad, otro gallo nos cantara. Pero la morosidad de algunos Agentes y muchos lectores nos perjudican grandemente. Conste que nuestro único anhelo es no echarnos una peseta de ganancia, porque jamás la hemos tenido, sino defender la causa del Crucificado,

Pasa a la Pág. 4.

### ¡A LA KERMESSE AL PARQUE!

Esperamos que todos en general concurrirán a esta alegrísima feria que tendrá verificativo el día 15 del presente mes en el parque de esta ciudad. Su objeto es recaudar fondos para el enladrillado de cemento de esta Iglesia Parroquial, que muy pronto se llevará a cabo. Todos, sin excepción ninguna, deben presentarse ese día a comprar selectos manjares, para ayudar así a una obra religiosa.

### INVITACION

El Cura Párroco de esa ciudad, la Guardia de Honor del Santísimo Sacramento, la familia y amigos de la apreciable extinta señora Mercedes de Callejas, se dignan invitar a todos los fieles para los solemnes oficios fúnebres que se celebrarán en esta Iglesia Parroquial los días: domingo 13, a las 7 p. m. y el lunes 14 a 7 a. m.

Su asistencia comprometerá nuestra eterna gratitud.

# Carta Encíclica

Continúa.

## Contra la fidelidad de los cónyuges

Viniendo ya a la segunda raíz de errores, la cual atañe a la fidelidad conyugal, siempre que se peca contra la prole, se peca también, en cierto modo y como consecuencia, contra la fidelidad conyugal, puesto que están enlazados entrambos bienes del matrimonio. Pero además hay que enumerar en particular tantas fuentes de errores y corruptelas que atacan la fidelidad conyugal, cuantas son las virtudes domésticas que abraza esta misma fidelidad, a saber, la casta lealtad de los cónyuges, la honesta obediencia de la mujer al marido, y finalmente la firme y legítima caridad mutua.

## Licencias perversas

Falséan por consiguiente el concepto de fidelidad los que opinan que hay que contemporizar con las ideas y costumbres de nuestros días acerca de cierta fingida y pernicioso amistad de los cónyuges con alguna tercera persona, defendiendo una mayor libertad de sentimientos y de trato en dichas relaciones externas, y esto tanto más cuanto que (como ellos afirman) a no pocos es congénita una índole sexual, que no puede saciarse dentro de los estrechos límites del matrimonio monogámico, por lo cual tachan de estrechez ya anticuada de entendimiento y de corazón, o reputan como viles y despreciables celos, aquel rígido estado habitual de ánimo de los cónyuges honrados que reprueba y rehuye todo afecto y todo acto libidinoso con un tercero, y por lo mismo sostienen que son nulas o que deben anularse todas las leyes penales de la república encaminadas a conservar la fidelidad conyugal.

El sentimiento noble de los esposos castos, aun siguiendo sólo la luz de la razón, resueltamente rechaza y desprecia como vanas y torpes, semejantes ficciones; y este grito de la naturaleza lo aprueba y confirma lo mismo el divino mandamiento: «No fornicarás» que aquello de Cristo: «Cualquiera que mirare a una mujer con mal deseo hacia ella, ya adulteró en su corazón», ya bastando jamás ninguna costum-

## Verían con agrado que el Poder Ejecutivo celebrara esa contrata

Santa Rosa, 31. Pueblos occidentales y especialmente sociedad copaneca verían con agrado que el Poder Ejecutivo celebrara contrata con los aviadores que pilotean avión Stinson para servicio correo Nacional | Hoy cumple años nuestro excelente amigo don Carlos Guzzel, deseámosle muchas felicidades | El alcoholismo es quizá el vicio que más corroe el organismo social. — Jesús Mejía Paz.

bre, ningún ejemplo deprabado, ningún pretexto del progreso humano, para debilitar la fuerza de ese precepto divino. Porque así como es uno y el mismo «Jesucristo ayer y hoy, y el mismo por los siglos de los siglos», así la doctrina de Cristo permanece siempre absolutamente la misma y ni una sola jota o ápice de ella pasará, hasta que se cumpla perfectamente cuanto contiene.

## La emancipación de la mujer

Todos los que empañan el brillo de la fidelidad y castidad conyugal, como maestros que son del error, echan por tierra también la obediencia confiada y honesta que ha de tener la mujer a su esposo; y muchos de ellos se atreven todavía a decir, con mayor audacia, que es una indignidad la servidumbre de un cónyuge para con el otro: que son iguales los derechos de ambos cónyuges; defendiendo presuntuosamente que, por violarse estos derechos, a causa de la sujeción de un cónyuge al otro, se ha conseguido o se debe llegar a conseguir una cierta emancipación de la mujer. Distinguen tres clases de emancipación, según tenga por objeto el gobierno de la sociedad doméstica, la administración del patrimonio familiar, o la vida de la prole que

Pasa a la página 4.

# El Cristianismo es el eje sobre que gira la historia

Por JACOBO CACERES A.

Continúa.

## TODO LO BUENO QUE EXISTE EN AMERICA, ES OBRA DEL CRISTIANISMO

Hemos dicho que si Europa tiene «algo muy mucho» de que gloriarse, se lo debe, sin disputa alguna al cristianismo; y esto mismo podemos afirmar, sin temor a equivocarnos, respecto a la virgen América.

Qué era el continente americano cuando apareció en él, el cristianismo? Todo buen americano que sabe un poquito de eso que llamamos «historia» no ignora el estado lamentable en que se encontraban sumidos nuestros pueblos, cuando lo descubrió el inmortal nauta Cristóbal Colón.

En el imperio Azteca encontramos esos sacrificios que arrebatan cien mil víctimas anualmente al linaje humano; en Chiapas, Guatemala y Honduras esos ratorios consagrados a los reptiles más inmundos y repugnantes, y en Chile ese terrible Proculón, cuyas ceremonias representaban al hombre bárbaro con todas

sus tendencias crueles y sanguinarias; por doquiera la ausencia de sentimientos altruistas y elevados. Más, el cristianismo traído por una pléyade de misioneros abnegados, concluye con la idolatría, cesan los sacrificios humanos y en el cielo purísimo de la envidiable y codiciada América aparece un nuevo sol; es el sol de la civilización y del progreso.

Pero no creas, lector benévolo, que los misioneros que venían a América en compañía de los conquistadores, se pasaban el tiempo ocupados únicamente en enseñar a «rezar» a los indios; si tal cosa te imaginas estás en un error (raro), pues ellos, a la par que sembraban la simiente fecunda del evangelio, derramaban luz en las inteligencias de los aborígenes, enseñándoles el culto de las ciencias y de la tierra. Tras mil dificultades lograron también abrir algunas escuelas, que con el andar de los tiempos se trocaron en verdaderos focos de cultura, donde nutrieron su cerebro «hombres-cimas» que hoy día son timbre de la América.

Así como Europa, América de-

# El Verdadero Espiritismo

## V. Espiritismo Religioso

### SECTAS ESPIRITISTAS NORTEAMERICANAS

#### 1. ASOCIACION ESPIRITISTA NACIONAL

Continúa.

Volvieron a organizarse en... 1893. Mas por estos datos se ve bien claro que sus «espíritus» son poco prácticos en el arte de «pescar hombres»: En 1890 había 334 sociedades locales aisladas, con 45,030 miembros; en... 1926 tenían agrupadas 543 sociedades pero con solo 41,233 miembros (1).

ORGANIZACION. -Es congregacional, pero las sociedades locales de un mismo Estado forman una asociación; y éstas a su vez forman la Asociación Nacional, con su cabeza en Washington.

Sus ministros son de tres clases: Clérigos ordenados, puestos

(1) Según otras estadísticas, hay unas mil sociedades locales, 22 asociaciones de Estado, 200 iglesias con 600,000 miembros, unas 900 sociedades locales no organizadas, 1,500,000 «impulsores» que asisten a sus reuniones, unos 1,500 médiums públicos y un número mayor de médiums privados, y 500 ministros ordenados. Es difícil precisar su número.

al frente de las sociedades locales como pastores; ministros legos o licenciados, para las sociedades que no tienen pastor; y médiums, que son ministros asistentes.

Su ritual contiene las ceremonias para el bautismo, matrimonio, funerales, y reuniones públicas o actos de culto. Las sociedades locales van tomando el nombre de iglesias y llaman templos a sus edificios. Hasta tratan de levantar un templo nacional en Washington, organizar sociedades misioneras, y extender sus hojas y folletos de propaganda por todo el mundo.

DOCTRINA. Son de manga ancha o tolerantes, como ellos dicen, admitiendo a toda suerte de gentes y respetando en teoría sus creencias. Sin embargo; para sus creyentes o crédulos imponen como credo su Declaración de Principios.

Creer en una Inteligencia Infinita, interpretada en sentido protestante, esto es, como a cada uno se le antoje: pues dicen en otra parte que «sus ideas sobre Dios son muy divergentes, pero la gran mayoría (como si dijieran, NO TODOS) aceptan el teísmo, entendido en el sentido más amplio posible, como fundamento de su filosofía».

Creer, como espiritistas, que «la comunicación con los llamados muertos, es un hecho científicamente probado», pero esto en el sentido en que ellos lo entienden, no lo admitirá ningún hombre verdaderamente científico.

Creer que cada uno es responsable de sus actos y se labra su propia felicidad o infelicidad, «según que obedezca o desobedezca a las leyes físicas y espirituales de la NATURALEZA». Se apartan, pues, del auténtico camino para la felicidad eterna, que es la Ley Sobrenatural de la Gracia.

Creer que el espíritu, esto es, nuestra alma, continúa su desarrollo o progreso en la otra vida, reformándose y purificándose.

Pasa a la Pág. 4.

be también toda su civilización y cultura al influjo redentor y benéfico del cristianismo. Y esta verdad incontestable nadie se atreverá a poner en duda, a no ser un míope lechuguino de fanfarría, que cegado por un sectarismo fanático y satánico, odia, con odio de muerte, todo lo que huele a «cura». Pero ante la verdad de los hechos no valen sofismas de escuelas.....

Repetimos pues, que si América tiene algo de que enorgullecerse tanto en el terreno sublime de las artes como en el inagotable de las letras, esta gloria, es gloria única del cristianismo.

Continuará.

CAMPO PAGADO

## ¿Y el carro de la Municipalidad?

10-C-0

El Sr. Comandante de Armas de esta sección, con el laudable propósito de embellecer la parte más céntrica de la ciudad, dispuso mandar arreglar debidamente las calles principales que circundan el parque. Para ello, y tomando en cuenta la crisis porque atraviesa este Municipio, acordó llevar a cabo su noble y plausible idea con los faltistas a la última Parada. Necesitando forzosamente de un vehículo para el acarreo de casenjo y otros materiales, pretendió obtenerlo con el señor Alcalde Municipal, ya que esta Municipalidad disponía de uno, digo disponía, porque ahora no se puede disponer de él ni para trabajos públicos.

Desgraciadamente no logró su propósito, porque, en pretexto de que estaba descompuesto, se le negó, a pesar de ser una solicitud que se respaldaba en el progreso del pueblo.

Pero como toda obra de adelanto dispone de medios y voluntades, se emprendió sin embargo el trabajo de la compra de un carro de las calles, con la ayuda del probo ciudadano don Arturo Gamero, quien ofreció el carro de su propiedad con todo lo necesario, para que el arreglo de las calles mencionadas no se quedara en teoría; y gracias a él, ya se dio principio a dichos trabajos.

Ahora cabe esta preguntita: ¿Y el carro Municipal? ¿Por qué razón sin haber prestado mayores servicios se encuentra en mal estado? Porque no es concebible que sin usarlo se haya roto. Pues no se puede creer que con un mes que se utilizó como Tren de Aseo, se haya gastado, a sabiendas de que después de dicho mes, hizo algunos viajesitos; mas esto no es un motivo suficiente para que esté inutilizable. Además, dicho carro estaba construido para servicio de Ingenieros, y por ende de buenos materiales; por lo que no se explica que, estando fabricado para tales trabajos y sin haberlo utilizado lo suficiente, se encuentre malo.

¿Sería de cartón? ¿Lo fabricaría algún fakir indú? En tales casos no hubiera durado lo que un dibujo en el agua. Pero el caso es que el carro Municipal ya no sirve!

¡O Témpera! ¡O Mores!

Un Observador.

### Abusos que deben castigarse

San Pedro, 1. Siempre hemos creído indispensable una visita del señor Ministro de Fomento, Dr. Medina Raudales, a este litoral. ¡Dícenos que Compañía está llevando sus rieles de los claudios por el trazo que hiciera el Ingeniero Hidalgo sobre San Manuel; eso constituye un abuso que debe castigarse. Escribimos al respecto.—El Independiente.

## Vibraciones de la Repca.

—+—

San Pedro, 31. Obtuvieron resonante éxito recital que declamaron sus propios versos dio poetisa Clementina Suárez. Clementina triunfa su propio suelo y en San Pedro Sula, metrópoli ecéptica.—El Norte.

Tela. 31. El Gráfico dice debiéramos haber cambiado nombre al cenurar conducta empresarial tentos, por haberle cerrado puertas a Sykora. Entendemos que el arte no tiene fronteras, siendo deber nuestro tratar bien, proporcionarles toda clase de facilidades extranjeras que visitamos para que el nombre de Honduras sea pronunciado con respetuosa simpatía.—Defensor Nacional.

Tegucigalpa, 1. Mañana se llevará a cabo en Zambrano, residencia del Gral Tiburcio Carías la reunión de los presidentes de los comités nacionalistas de la República, que se encuentran ya en esta capital. En los círculos políticos hay ansiedad por conocer el resultado de esas pláticas. Avisaremos lo que resulte.—Revista Tegucigalpa.

San Pedro, 31. Clementina triunfó en su primer recital aplaudida entusiastamente, después un grupo de admiradores y amigos, brindaron por ella el delicioso champagne. Nuestro Criterio aparece mañana convertido en diario. Hay entusiasmo en los círculos sociales por el baile del 14 Septiembre, que "Club Vida" dará en P. Cortés inaugurando edificio propio.—Nuestro Criterio.

El Paraíso, 1. Tiempo muy lluvioso y debido a ello la mortalidad infantil es alarmante. Mal de salud estuvo don Jesús Medina, pero ya mejoró, por lo que nos alegramos mucho. Con su salud alterada se encuentran las señoritas Gabriela Aguilar y Mercedes Cáceres Flores, deseamos su pronto restablecimiento. Paz y fraternidad.—Elasio M. Garache.

Maroceli, 1. Para Tegucigalpa salió ayer P. M. don Encarnación Suazo, acompañado del joven José Ma. Pérez; que hayan llegado bien y que regresen pronto.—Corresponsal.

Tegucigalpa, 2. En el avión tela ayer tarde ingresó esta capital doña Chiuda de Colindres, recibiendo en el aeródromo de Toncontín su esposo Dr. Mejía Colindres, varios maitros y distinguidas amistades. ¡Monsieur Píallos bastante mejorado! Relaciones Vaticano Mussolini dicen cables, arregláranse amistosamente. ¡Viva Canosa!—Corresponsal.

Puerto Cortés, 2.—El Comité de Festejos para celebrar con toda solemnidad fecha de la Independencia está activamente. Hoy se espera conocer el resultado de la Reunión de Zambrano. ¡Se divorciarón Salvador Callejas y Margarita Eiog; de Callejas.—El Marino.

Zambrano, 2. En estos momentos y con asistencia de todos los presidentes de comités departamentales y gran número de amigos nacionalistas, inicianse pláticas tendientes a la unificación de las nacionalistas, medio eficaz para evitar futuras guerras; hay verdadera fraternidad. Gral Carías multiplicase en atenciones. Creemos esta reunión disparará nubarrones y afianzará el triunfo del nacionalismo.—Corresponsal.

Tegucigalpa, 5. Trágicamente murió Ceiba telefonista don Rafael Navarro, nuestro Agente Corresponsal Atlántida. Han principiado esta capital trabajos instalación teléfonos automáticos. Próximo 15 discípulos Morse tendrán soberbio banquete hotel «Buenos Aires» quinta El Sauce.—Revista Morse y Bell.

Maroceli, 2.—Bastante mejorado encuéntrase don Pio Salgado su esposa doña Pancha y su apreciable hija Fidelita, quienes a consecuencia del paludismo sufrieron enormemente también. ¡Se encuentra mejor la graciosa chiquitina Eufemia hija de doña Adela v. de Zamora.—Corresponsal.

Tela 5.—Idea candidato único es irrealizable. Cuando sube un partido se vé en aprietos para satisfacer a sus amigos. ¿Como sería si subiera candidato único? Satisfacería a los mamones de los dos partidos? Además se ganan nacionalistas un abrazo a los liberales y si pierden, liberales otro abrazo a los nacionalistas.—El Trueno.

Quiquistán, 7. Pláceme comunicarle que ayer fue solemnemente inaugurado y puesto al servicio público puente de hierro y campostera sobre el río Chamuelcón en el paso Los Tangos; esta importante obra fue construida por la Junta de Fomento de Copán en conjunción con la de Cortés.—Abraham Bueso.

San Pedro, 7. Circularon participaciones próximo enlace matrimonial entre señorita Hilda Rivera y Prof. Miguel R. Suazo. ¡Reuníese sabudo grupo periodistas militantes sampedranos y varios escritores, tratar sobre proyecto próxima celebración Congreso Prensa en San Pedro Sula. ¡Faltan sellos postales pequeñas denominaciones y también estampillas esta oficina de Correos.—El Norte.

Camasca, 5.—Visitando pueblos este departamento, hemos tomado opinión electorado próxima elección diputado suplente, observando atinada reflexión humildes ciudadanos intibucenses; desean para designaciones elevadas como la dicha, elementos jóvenes, instruidos y sin corrupción política. Con tales ideas y procedimientos, la salvación de Honduras será un hecho tangible; porque si persistimos en el error, nos perderemos irremisiblemente. Esperamos noticias de todos los frentes.—La Evolución.

## El Dr. V. Callejas de nuevo en las filas del Nacionalismo

Tegucigalpa, 2.—Tuvo el gusto de informar a Ud. que el día de ayer se instaló en Zambrano la Junta de Presidentes de Comités Departamentales Nacionalistas de toda la República. Instalada que fue la Junta, ésta resolvió que el asunto más importante que en esos momentos embargaba la atención del nacionalismo, era el incidente lamentable surgido de la elección del Comité departamental nacionalista de Tegucigalpa el cual dió lugar al retiro del doctor Venancio Callejas y otros miembros más del Comité Central trayendo así a la conciencia de nuestros correligionarios, una enorme preocupación y un gran desaliento porque se vislumbraba ya a lo lejos el espectro fatal del fraccionamiento del partido. En vista de esta circunstancia la Junta resolvió declararse en sesión permanente hasta encontrarle solución a esta dificultad, y a la vez envió una comisión especial a invitar al Dr. Callejas a que pasara a cambiar impresiones con los Presidentes Departamentales a fin de encontrar un medio honorable de sanjar el conflicto. La Junta patentizó al Dr. Callejas el hondo pesimismo que reina en el nacionalismo hondureño por su separación de la presidencia del Comité Central en donde sus servicios, su dinamismo, su buena voluntad, y su energía han contribuido poderosamente a cimentar sus prestigio y los del nacionalismo y aprobó una moción del representante Bográn de Santa Bárbara, excitando de la manera más atenta al doctor Callejas para que volviera a ocupar su puesto. El Dr. Callejas, expuso con claridad la tesis de ilegalidad que él sostiene en relación a la elección del Comité Departamental de Tegucigalpa, pero manifestó que en aras de la conciliación y la unidad del partido, aceptaba la excitativa, toda vez que en el acta respectiva se hiciera constar el concepto de la ilegalidad que él sostiene, lo cual fue aceptado por la Junta por unanimidad, este rasgo de desprendimiento de hidalgía y patriotismo de parte del Dr. Callejas haciendo a un lado intereses personales, en momentos en que la ruptura del partido era ya casi un hecho, ha venido a levantar su personalidad a un nivel muy alto; hecho que creo será por todos los correligionarios del país. Hoy en la noche habrá otra sesión en donde estimo que todo quedará definitivamente arreglado. Ruegole poner esta circular en conocimiento de los correligionarios. Afmo.—Abraham Williams.

### Alfredo Zambrano MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p. m.

## El Verdadero. . .

Viene de la 2a. pág.

se de las faltas hasta llegar al estado de felicidad.

Otros creen que esa forma purificadora se hace con nuevas encarnaciones en este mundo; pero a los americanos no les gusta creer que su alma pueda volver a encarnarse en el cuerpo de un negro!...

### 2. IGLESIA ESPIRITISTA PROGRESIVA

Esta secta aspira a ser una especie de espiritismo cristiano, y muestra que los famosos "espiritus" están divididos como los protestantes. ¿Quién les creará?.....

**ORIGEN.** Nació a lo protestante: El "Rev." G. A. Cordin-gley, organizador de la Sociedad Espiritista del Estado de Illinois, comenzó a protestar contra la "Declaración de Principios" del espiritismo, Prefería una "Confesión de Fe" basada en la Biblia.

No sé si consultó a los espí-ritus, y éstos aconsejaron el ci-ma; el hecho es que se separó y formó esta secta espiritista en 1907.

**ORGANIZACION.** Es la de una compañía comercial incorpora-da. Consta de un Pastor Supre-mo, que hace las veces de pre-sidente, con un consejo admini-strativo, secretario y teólogo, elegidos por la Iglesia Madre. Las "Branch Churches" o igle-sias sucursales eligen sus propios oficiales, en conformidad con los estatutos de incorporación de la Iglesia Madre.

Tienen ministros y ministras. Para serlo necesitan cualidades mediumnísticas, y seguir un curso en su seminario para aprend-er la interpretación espiritista de la Biblia.

Además de la ordenación, tien-en los sacramentos del bautis-mo, matrimonio, comunión es-piritual (a lo espiritista), y fune-rales, para los que han aceptado la Profesión de Fe.

Continuará.

## Gran rebaja de precios

En la Librería "Excelsior," de Roberto Gamero, durante quin-ce días, a partir del 7 del presen-te mes.

### Tambien

En la tienda "Las Novedades" de Roberto Gamero, se dará en baratillo, durante el mismo tiempo, un lote de camisas, pantalones, camisetas de punto y sombreros de vicuña.

TODO AL CONTADO.

## Ernesto Ramírez V.

DR. INFERI EN VETERINARIA

Ofrece sus servicios profesionales con 4 años de práctica.

## Charla. . .

Viene de la 1a. Pág.

que cada día sufre en toda la redondez del mundo formidable violencia de sus confederados enemigos. Además la prensa sa-na y moralizadora debe intensifi-carse cada vez, para contrarrestar a la llamada indiferente y adunciativa, que con visos de impulsadora al comercio, a la industria en todas sus ramifica-ciones, a las ciencias y a las artes, ofrece con frecuencia vitami-nas que son un verdadero tónico inyectado en la mente y en el corazón para inclinar al hombre al materialismo, a la incredulidad, al desacierto y al comunis-mo, cuyos frutos vienen a ser con el tiempo: la bancarrota moral, material, intelectual y religiosa de las masas.

Sabemos también que mientras se paga cara la prensa venenosa; nosotros apenas cobramos vein-ticinco centavos por cada sus-cripción. Pero nuestra labor es-tá compensada con el ideal que nos hemos propuesto llevar a los hogares el temor de Dios y la fiel observancia de los deberes cristianos y sociales. Por eso aunque Celajes se vea pequeño y humilde, sin embargo tras lecturas tan sabias e instructivas que ennoblecen la mente y subliman el corazón, y que bien podría competir con cualquier prensa mejor presentada y más vieja.

Tenemos la esperanza, que en no lejano día, nuestro valiente semanario será de mayores di-mensiones, mejor presentado y nutrido de selecto y original ma-terial.

—Perdone, amigo, que le haya venido a quitar su tiempo. Pero le ofrezco que con estas explica-ciones que Ud. me ha dado no dejaré piedra por mover para que mis vecinos y amigos se suscriban y aumente su tiraje y se publique como plausiblemente lo desea su Director. Pienso formar al mismo tiempo una junta para que todos nos bolsemos y sostengamos el periódico. Su nombre será: SOCIEDAD IM-PULSADORA A LA BUENA PRENSA. Según los resultados le iré informando.

Me saluda al señor Director, al queridoísimo y popular Padre Chilo.

Hasta luego, señor.

—Hasta luego, Julián.

Si en cada pueblo de la Repú-blica se organizara una sociedad de tal índole, creo que la buena prensa aumentaría y se sosten-dría cómodamente. Lanzamos a la consideración de todos los buenos católicos tal idea en es-pera de que será bien acogida.

## Alejandro Cerda G.

MEDICO Y CIRUJANO

Recientemente radicado en Daulf Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad.

Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche

Daulf, enero 1931

## Anuncie en "Celajes"

## PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

MARINA GALLARDO A.  
Propietaria.

## TIENDA "LAS NOVEDADES" DE ROBERTO GAMERO

Si usted compra una vez en esta tienda, tenga la seguridad de que continuará siendo cliente de la misma.

Haga la prueba y quedará convencido de ello.

Mercaderías nuevas y a precios razonables obtendrá Ud. en LAS NOVEDADES.

## Carta. . .

Viene de la 2. pág.

Hay que evitar o extinguir, llamándolas con el nombre de emancipación social, económica y fisiológica: fisiológica, porque quieren que las mujeres, a su arbitrio, estén libres o que se las libre de las cargas conyugales o maternales propias de una esposa (emancipación ésta, que ya dijimos suficientemente no ser tal, sino crimen horrendo); econ-ómica, porque pretenden que la mujer pueda, aun sin saberlo el marido o no queriéndolo, encar-garse de sus asuntos, dirigirlos y administrarlos haciendo caso omiso del marido, de los hijos y de toda la familia; social, final-mente, en cuanto apartan a la mujer de los cuidados que en el hogar requieren su familia o sus hijos, para que pueda entregarse a sus aficiones, sin preocuparse de aquéllos, y dedicarse a ocu-paciones y negocios aunque sean públicos.

Continuará.

La Ceiba, 6.—Ayer murió joven estudiante Rafael Navarro Fernández, uno de los mejores estudiantes del colegio "Manuel Bonilla", compañeros y sociedad conseruadistas.—Cruz Matute.

## La Librería A EXCELSIOR A DE ROBERTO GAMERO

Si Ud. desea una revista buena y bonita suscribase a EL HOGAR, publicación semanal para las familias. Directora: Srta. E. Enriquez de Rivera.

TODA AMERICA, publicación quincenal; la revista de la gente que piensa. Director: Tarcedo Pinochet.

LA HACIENDA, publicación mensual para los agricultores e industriales.

Revistas de modas, novelas y muchas otras clases de libros de su agrado, encontrará Ud. en esta librería.

## Nacimiento

El 31 de agosto próximo pa-sado vino al mundo la graciosa chiquitina Elena Aurora P. Fon-seca, a quien tengo el honor de poner a las órdenes de mis amie-tades.—Adelina Pérez S.

## César A. Romero

Ofrece sus servicios como Mecá-nico. Se hace cargo de toda cla-se de trabajos relacionados con su oficio.

Cuenta con un taller completo. También ofrece sus servicios como Chofer competente.

Especialidad en reparación de automóviles de cualquier marca.

Daulf, Honduras A.C.

## Angel M. Campos

ESCULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO

Cualquier imagen o retoque se compromete hacer. También fa-brica Marimbas de 3 hasta 9 octavas, para uno y nueve ejecutantes. Fabrica Máquinas instantáneas para trabajar con papel P. M. C. Faes y Lons-Bromuro. Como Maestro de Capilla se ofrece donde quieran ocupar sus servicios, con un se-lecto repertorio sagrado y un cuerpo de filarmónicos competen-tes. Comayagua Honduras.

## ¿Tiene Ud. buen gusto?

A LA "CASA PEDRO SEVILLA"

Ha llegado, de Europa y Esta-dos Unidos, un precioso surtido de hebillas, botones y adornos para vestidos; cinturones, medias finas y cintas para máquinas de escribir.

Hay variedad de artículos a precios módicos.